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Rapport moral année 2022 
 
 
Tout d'abord je remercie vivement Madame le Maire de Montclar qui nous accueille aujourd’hui, ainsi que Jean-Claude 
DELSOL, membre du Conseil municipal mais aussi membre du Conseil d’Administration de la Fédération. 
 
L’année 2022 n’a certainement pas été une année chômée. L’équipe est dorénavant composée de six salariés, vous avez 
pu les découvrir dans la dernière lettre d’Aude Claire. Tous motivés, appuyés par des bénévoles, ils ont abattu un travail 
considérable. Le résultat, c’est d’abord la reconnaissance par nos partenaires de la qualité du travail fourni. C’est aussi 
une remontée spectaculaire de nos finances, avec l’absorption du déficit qui menaçait la pérennité de l’association. Cela 
nous sécurise pour l’avenir, et nous permettra à terme de nous affranchir des problèmes de trésorerie qui résultent des 
décalages entre dépenses engagées et paiement des sommes dues. C’est pourquoi nous vous proposerons, à la fin de 
cette Assemblée Générale, de voter la mise en réserve d’une partie de l’excédent, créant ainsi un fonds de roulement. 
 
Avant de présenter les comptes en détail, et avant que chaque salarié présente une partie de ses réalisations de l’année 
2022, je me contenterai de parler par anticipation de ce qui fut l’événement phare de 2023, après sa relance décidée en 
2022 et les premières réunions dès l’automne 2022 : le retour des Rencontres Naturalistes. Avec un gros travail mené 
par les salariés et les bénévoles, ces Rencontres ont renforcé les liens avec le lycée Charlemagne et avec la Ligue pour la 
Protection des Oiseaux. Sans oublier les autres associations naturalistes qui œuvrent sur le territoire, et avec lesquelles 
nous entretenons des relations de coopération plutôt que de concurrence (CEN, Ecodiv, l’Aude au Nat, Aude Nature, 
NEO…). C’est cette richesse qui a permis les nombreuses interventions de qualité, la diversité des exposants, des 
artistes… une belle fête qu’il nous tarde de renouveler, avec l’espoir de toucher plus de monde. Si tout se passe comme 
on le souhaite, c’est à Bugarach que nous nous retrouverons à l’automne 2024. 
 
Les projets pour 2023 ne manquent pas, mentionnons par exemple les perspectives de réserves naturelles pour 
lesquelles nous militons, alors que l’Aude, avec l’extrême richesse de ses milieux naturels, reste le parent pauvre en la 
matière… 
 
Pour finir, un petit mot sur les combats à mener, à notre échelle, contre tout ce qui participe à l’appauvrissement de ces 
milieux naturels, projets de golf par exemple… Car on ne peut pas se contenter de se faire plaisir en observant la nature, 
il faut prendre la mesure de notre responsabilité et tout faire pour la préserver. C’est d’ailleurs dans cet esprit que nous 
venons d’adhérer à France Nature Environnement, l’union faisant la force ! 
 


